

02.10.86

Fehntjer Kurier

Hausaufgabenhilfe feiert „Geburtstag“

Rhauderfehn. — Seit zehn Jahren sind beim Arbeitskreis Schule Rhauderfehn e. V. ständig vier bis sechs Lehrkräfte in Arbeitsbeschaffungsmaßnahmen in Zusammenarbeit mit dem Arbeitsamt Leer und der Gemeinde Rhauderfehn in der Hausaufgabenhilfe beschäftigt. Vorher allerdings gab es in Burlage bereits seit 1966 auf Initiative des jetzigen Vorsitzenden, Herbert Broich, Hilfe bei den Hausaufgaben, die auch damals schon kostenlos von Lehrern, Hausfrauen und Schülern erteilt wurde.

Nach jahrelangen Überzeugungskämpfen gelang es dem Arbeitskreis Schule vor zehn Jahren, Arbeitsbeschaffungsmaßnahmen für Lehrer ins Leben zu rufen. Seitdem betreuen die Lehrkräfte, zur Zeit vier, unterstützt auch heute noch von ehrenamtlichen Helfern, wöchentlich nachmittags bis zu 200 Schüler in fast allen Ortsstellen der Gemeinde Rhauderfehn. Zusätzlich stehen noch zwei Lehr-

kräfte für die Einzelbetreuung von besonders leistungsschwachen Schülern zur Verfügung. Der Einsatz der Lehrkräfte wird durch die 2. Vorsitzende des AKS, Marie Janßen, koordiniert.

Unterrichtet werden Schüler aller Klassen und Schulstufen, vorwiegend in den Fächern Mathematik, Deutsch und Englisch, aber auf Wunsch auch in anderen Fächern.

Ziele der Hausaufgabenhilfe sind u. a.: Die fachkundige Hilfe bei den Hausaufgaben, die Vorbereitung von Klassenarbeiten, die Anleitung zu selbständigen Arbeiten, das Beheben von individuellen Schwächen und das Vermitteln von Arbeitstechniken. Dabei sollen die Schüler Spaß am Lernen durch Erfolgserlebnisse und die Arbeit in einer entspannten, angstfreien Atmosphäre entwickeln.

Durch die regelmäßige Teilnahme an dem Angebot des AKS konnten wesentliche Erfolge erzielt werden, u. a. die

Leistungsverbesserung in einzelnen Fächern, das Durchhalten auf weiterführenden Schulen; außerdem konnte in einzelnen Fällen der Besuch der Sonderschule verhindert werden.

Alle Lehrer und Helfer gewinnen bisher den Eindruck, daß die Kinder gerne kommen und froh sind, daß ihnen bei der Erledigung ihrer Hausaufgaben geholfen wird. Jedoch sind die Lehrer auch Ansprechpartner für viele andere Probleme der Schüler. So gehören persönliche Gespräche genauso zum „Programm“ wie auch das gemeinsame Spiel in den Pausen und jeweils ein Spielnachmittag zu Beginn der Ferien.

Unter Leitung von Maria Janßen finden monatliche Mitarbeiterbesprechungen statt, in denen auch über Weiterbildungsmaßnahmen diskutiert wird. Unter anderem kam zu einem informativen Gespräch über den Umgang mit sprachgestörten Kindern Frau Klein von der AWO Leer zum Arbeitskreis Schule.



Die kostenlose Hausaufgabenhilfe beim Arbeitskreis Schule Rhauderfehn e. V. wird seit zehn Jahren angeboten.